

NIEDERSCHRIFT

Gremium	Ausländerbeirat der Kreisstadt Friedberg (Hessen)
Sitzungsnummer	AB/021/10-15
Sitzungsdatum	Dienstag, den 11.11.2014
Sitzungsbeginn	18:15 Uhr
Sitzungsende	19:30 Uhr
Ort	Sitzungszimmer B, Gebäude II, Mainzer-Tor-Anlage 6, 61169 Friedberg (Hessen)

Teilnehmerliste

Vorsitzender

Herr Recep Kaplan

Mitglieder

Herr Azmat Ahmad	unentschuldigt
Herr Nuh Akyüz	unentschuldigt
Frau Selma Albayrak	entschuldigt
Herr Mesut Erkil	
Frau Yasemin Genis	
Herr Ahmet Gilavuz	
Herr Ergün Kapu	

Schriftführerin

Frau Susanne Manderla

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung

Herr Hendrik Hollender
Herr Mehmet Turan

Mitglieder des Magistrates

Herr Stadtrat Dr. Olaf Osten

Gäste

Herr Johannes Hartmann;
Internationales Zentrum Friedberg e.V.

Vorsitzender Kaplan eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des Ausländerbeirates fest. Die Ladung zur Sitzung erfolgte fristgemäß. Einwände gegen die Tagesordnung ergehen nicht.

Tagesordnung:

TOP	DS-Nr.	Titel
1		Genehmigung der Niederschrift über die 20. Sitzung des Ausländerbeirates vom 13. Mai 2014
2	11-16/1006	Haushaltssatzung 2015
3		Internationales Spielefest 2014; hier: Rückblick
4		20 Jahre Ausländerbeirat
5		Verschiedenes
5.1		Verschiedenes; hier: schleppende Bearbeitung von Anträgen durch die Ausländerbehörde des Wetteraukreises
5.2		Verschiedenes; hier: Ausländerbeiratswahlen 2015
5.3		Verschiedenes; hier: Runder Tisch für Flüchtlinge
5.4		Verschiedenes; hier: Neuer Termin

TOP	DS-Nr.	Titel
-----	--------	-------

1. Genehmigung der Niederschrift über die 20. Sitzung des Ausländerbeirates vom 13. Mai 2014

Beschluss:

Der Ausländerbeirat genehmigt die Niederschrift über die 20. Sitzung des Ausländerbeirates vom 13. Mai 2014.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig beschlossen
Ja 5 Nein 0 Enthaltung 0

2. 11-16/1006 Haushaltssatzung 2015

Der Ausländerbeirat **nimmt** von der Haushaltssatzung 2015 **Kenntnis**.

**3. Internationales Spielefest 2014;
hier: Rückblick**

Vorsitzender Kaplan erteilt Herrn Hartmann vom IZF das Wort.

Herr Hartmann führt aus, dass die OVAG Friedberg als Sponsor gewonnen werden konnte und das Spielefest mit 400 € unterstützt hat. Davon konnte die Kletterwand des Hess. Sportbunds bezahlt werden und es blieb noch ein Überschuss von 60 €.

Des Weiteren teilt Herr Hartmann mit, dass es leider zu Schwierigkeiten bei der Vergabe der Standplätze im Zusammenhang mit der Größe der Fläche kam. Vereine, welche nicht an den Vorbereitungstreffen teilgenommen und wohl auch die von Herrn Hartmann verteilten Informationen nicht gelesen hatten, wollten Standflächen von 10 m zugewiesen bekommen. Herr Hartmann regt an Vereine, welche sich nicht an den Vorbereitungstreffen beteiligen, auszuschließen.

Nach wie vor ein weiteres Problem ist die Zuweisung der Parkplätze. Teilnehmenden Vereinen war es erlaubt mit zwei PKW die Seewiese zu befahren um zu entladen und Stände aufzubauen. Ein PKW sollte die Seewiese wieder verlassen. Parkzettel wurden ausgeteilt und auch kontrolliert. Dies hat teilweise zu Unverständnis und Diskussionen geführt. Beim nächsten Spielefest wird das Konzept nochmals überdacht und soll verbessert werden.

Die Besucherzahl hat sich bei dem diesjährigen Spielefest gegenüber dem Spielefest 2013 gesteigert. Enttäuschend ist, dass wenige Friedberger Bürger und Parlamentarier das Spielefest besuchen.

Stadtverordnetenvorsteher Hollender schlägt vor, die Einladung zum Spielefest in schriftlicher Form an die Parlamentarier auszugeben.

Vorsitzender Kaplan führt aus, dass auch das Fußballturnier sehr erfolgreich war. Diesmal haben acht Gruppen an dem Turnier teilgenommen. Bei der Organisation des Spielefests 2015 sollen wieder zwei Vorbereitungstreffen durchgeführt werden. Es muss klar gestellt werden, dass die bei den Vorbereitungstreffen getroffenen Absprachen auch eingehalten werden müssen. Vereine, welche sich nicht an den Vorbereitungstreffen beteiligen, sollten auch nicht am Spielefest teilnehmen können.

Der Termin des Spielefests 2015 wird von den Ausländerbeiratsmitgliedern einvernehmlich auf den 19. Juli 2015 festgelegt.

4. 20 Jahre Ausländerbeirat

Vorsitzender Kaplan führt aus, dass die ersten Ausländerbeiratswahlen am 13. November 1993 stattgefunden haben. Der Ausländerbeirat hat sich dann im Januar 1994 konstituiert. Aus Anlass der zwanzigjährigen Tätigkeit des Ausländerbeirats schlägt Vorsitzender Kaplan vor, ein Fest zu organisieren. Als Ort der Veranstaltung wäre das Bürgerhaus in Dorheim geeignet. Ein Termin für die Veranstaltung muss noch gefunden werden.

5. Verschiedenes

5.1. Verschiedenes; hier: schleppende Bearbeitung von Anträgen durch die Ausländerbehörde des Wetteraukreises

Vorsitzender Kaplan führt aus, dass Anträge wie z. B. Familienzusammenführung, von der Ausländerbehörde des Wetteraukreises sehr schleppend bearbeitet werden. Er trägt an Beispielen vor, dass Anträge über Monate unberücksichtigt bleiben. Die Ausländerbehörde teilt auf Anfrage mit, dass es z. Zt. durch die Ankunft der Flüchtlinge und die in diesem Zusammenhang anstehende Bearbeitung dieser Fälle zur Überlastung kommt und damit andere Anträge liegen bleiben.

Herr Hartmann schlägt vor, dass sich Vorsitzender Kaplan dieser Angelegenheit in seiner Eigenschaft als Integrationsbeauftragter des Wetteraukreises annimmt und das Gespräch mit dem Leiter der Ausländerbehörde sucht.

5.2. Verschiedenes; hier: Ausländerbeiratswahlen 2015

Vorsitzender Kaplan teilt mit, dass der Termin für die Ausländerbeiratswahlen 2015 voraussichtlich der 29. November 2015 sein wird. Eine genaue Aussage der agah zu diesem Termin liegt noch nicht vor. Wahlmaterialien werden von der agah zur Verfügung gestellt.

5.3.

**Verschiedenes;
hier: Runder Tisch für Flüchtlinge**

Herr Hartmann berichtet, dass das IZF einen runden Tisch gegründet hat, welcher sich ausschließlich mit der Problematik der Flüchtlinge befasst. Hierbei geht es um alle Flüchtlinge, welche im Stadtgebiet Friedberg und Stadtteile aufgenommen werden.

Die Sitzung des Runden Tisches wird am 27. November 2014 im Albrecht-Stohr-Haus stattfinden. Herr Hartmann bittet darum, dass Mitglieder des Ausländerbeirats an diesem Treffen teilnehmen.

5.4.

**Verschiedenes;
hier: Neuer Termin**

Die nächste Ausländerbeiratssitzung soll am Dienstag, dem 20 Januar 2015 stattfinden.

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Vorsitzender Kaplan die Sitzung mit Dankesworten an die Anwesenden.

gez.: Kaplan
(Vorsitzender)

gez.: Manderla
(Schriftführerin)